

Ebenso ist es notwendig, die spezifischen Naturbedingungen und anderen objektiv vorhandenen Umstände, wie z. B. die verringerte Wirksamkeit eines Teiles der Grenzsicherungsanlagen, besonders durch Frostboden, Nebel, Schneefall, in unserer operativen Arbeit noch gewissenhafter zu berücksichtigen.

Es ist z. B. eine Tatsache, daß wir immer wieder von schweren Vorkommnissen an der Staatsgrenze "überrascht" werden, bei deren Untersuchung sich herausstellt, daß eine Reihe begünstigender Bedingungen nicht genügend beachtet wurde.

(So erfolgte kürzlich ein Grenzdurchbruch mit LKW, dessen Gelingen durch das Vorhandensein hartgefrorenen Bodens und der Kenntnis der verringerten Wirksamkeit der pionier-technischen Sicherungsanlagen begünstigt wurde.)

Diese Hinweise zeigen, wie breit die Palette jener Probleme ist, die wir berücksichtigen müssen, um die Effektivität des Grenzsicherungssystems weiter zu erhöhen.